

LES ANNALES POLITIQUES ET LITTÉRAIRES

On nous demande encore ce qu'il faut penser de la Revue :
Les Annales politiques et littéraires.

Nous répondons que l'esprit de cette revue n'est pas bon, soit que l'on considère ses collaborateurs, dont quelques-uns, le plus grand nombre, n'ont rien de chrétien, soit que l'on examine de près l'esprit naturaliste qui l'anime, soit enfin que l'on veuille juger avec sincérité les romans plus que risqués qu'elle sert à ses lecteurs. On peut conclure que les *Annales* sont un ennemi d'autant plus dangereux qu'il se dissimule sous des dehors qui ont des apparences de modération. C'est bien là le *modernisme littéraire* que dénonçait dernièrement Pie X.

Ce jugement, porté par la *Semaine religieuse* d'Auch, nous l'avions déjà relevé dans bon nombre de revues, notamment, il y a quelques mois, dans le *Bulletin de l'Institut catholique* de Toulouse. Nous le faisons nôtre sans réserves.

LES ECOLES EN HOLLANDE

L'enseignement religieux



ES catholiques, en Hollande, comprennent très bien l'importance de l'enseignement religieux dans les écoles.

En Hollande, il y a, comme dans tous les pays, des écoles publiques et des écoles particulières ou privées. Ce sont les municipalités qui, en fait, choisissent les instituteurs publics, parmi tous les solliciteurs qui remplissent les conditions imposées par la loi. Evidemment, dans les contrées catholiques, les municipalités choisissent des instituteurs catholiques ; mais